
 

Comissão de Ensino do Campus Bagé 

ATA Nº 126 – 126ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 

Aos sete dias do mês de julho de dois mil e dezessete, às 8 (oito) horas e 30 (trinta) 1 

minutos, na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se em sessão extraordinária os 2 

membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal do 3 

Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima vigésima sexta reunião da referida 4 

Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador Acadêmico); Ana Paula 5 

Manera, Erico Marcelo Hoff do Amaral, Martín Cruz Rodriguez Paz, Carla Beatriz da Luz 6 

Peralta (em substituição), Rodolfo Rodrigues, Allan Seeber, Adriano de Souza, Cristiano 7 

Peres Oliveira, Elisabete de Avila da Silva, Luana Zambiazzi dos Santos, Isaphi Marlene 8 

Jardim Alvarez (coordenadores de Curso); Vera Lúcia Cardoso Medeiros, Sandro da 9 

Silva Camargo (coordenadores de Mestrado); Dulce Mari da Silva Voss, Fernando Luis 10 

Dias (coordenadores de Especialização); Leonardo Bidese de Pinho (representante 11 

docente); Viviane Kanitz Gentil (representante técnico administrativo); Yuri Freitas 12 

Mastroiano (representante discente). O professor Elenilson Freitas Alves deu início à 13 

reunião aonde foram tratados os seguintes temas: 1) Inclusões e exclusões: Em 14 

votação unânime foram aprovadas as inclusões dos itens 1.1 a 1.4. Também, em 15 

votação unânime foi aprovada a inversão da pauta 10 para ser discutida juntamente 16 

com a pauta 3. 1.1) Afastamento do país – Rui Rosa Junior – Em votação unânime 17 

foi aprovada a solicitação de afastamento do país do servidor Rui Rosa de Morais 18 

Júnior, com ônus limitado, pelo período de 14/09/2017 a 25/09/2017, para participar do 19 

evento 6th World Tribology Congress, que se realizará na cidade de Pequim, República 20 

da China, ocasião em que apresentará o trabalho Tribological behaviour of 21 

nanocellulose-reinforced wood panels; 1.2) Posicionamento da Comissão de Ensino 22 

em relação aos atestados de trabalho encaminhados pelos acadêmicos (Allan) – O 23 

professor Allan Seeber solicitou orientação quanto à paridade entre o atestado de 24 

trabalho com o atestado de saúde, normalmente usados pelos alunos para justificar 25 

ausência. Será feita uma consulta à CONJUR quanto ao atesto de trabalho; 1.3) 26 

Apreciação dos cursos do termo de adesão ao SISU (Leonardo) – O professor 27 

Elenilson comentou que não houve retorno dos curso, o assunto retornará para a 28 

próxima reunião; 1.4) Relatos das atividades desenvolvidas pela Especialização em 29 

Modelagem (Fernando Dias)- Não foi discutido devido ao tempo da reunião, retornará 30 

na próxima reunião. 2) Atas nº 124 e nº 125 – Em votação unânime foi aprovada a ata 31 

n 124, e por maioria dos votos, abstenção do professor Sandro Camargo, foi aprovada a 32 



 

ata nº 125. 3) Oferta 2017/2 – O professor Elenilson apresentou a planilha com a oferta 33 

2017/2, fez algumas considerações e solicitou que os coordenadores de curso o 34 

encaminhem os ajustes por e-mail. A questão do número de alunos por turma será 35 

analisada em reuniões da CEB no decorrer do segundo semestre de 2017. 4) Pautas 36 

da ultima reunião: 4.1) Comunicado da coordenação de EP (Marcelo Guterres) – 37 

Abordado juntamente com o item 4.2; 4.2) Redistribuição do professor Marcelo 38 

Guterres - Foi apresentada a documentação encaminhada pelo prof. Marcelo Guterres, 39 

memorando 455/2017/Bagé, ata do curso e e-mail de convite do ITA Instituto 40 

Tecnológico da Aeronáutica. Após, abriu espaço para discussão e definiu-se o 41 

encaminhamento: Retornar ao curso de Engenharia de Produção para trazer mais 42 

subsídios à solicitação do prof. Marcelo informado uma previsão de como serão 43 

administradas as atribuições de encargo docente no período em que o curso ficará sem 44 

o professor. Também foi definido, votado e aprovado por unanimidade que o professor 45 

Elenilson trará na próxima reunião o quantitativo de professores substitutos em cada 46 

curso para verificar os limites estabelecidos nas normas da UNIPAMPA; 4.3) 47 

Levantamento de alguns cursos de Engenharia sobre componente de Geometria 48 

analítica e Álgebra Linear – Relato (Fernando Dias) - O professor Fernando Dias 49 

falou da importância de algumas componentes curriculares nas engenharias, 50 

argumentou, comparando os cursos de engenharia de Bagé com as de outros campi, 51 

quanto à oferta de Geometria Analítica e Álgebra Linear em suas matrizes curriculares, 52 

salientou que em Bagé somente um curso de engenharia oferta a disciplina, fez 53 

referência à descaracterização dos cursos de engenharia, e solicitou que a área de 54 

matemática seja consultada quando os cursos forem excluir alguma componente em 55 

sua matriz curricular; 4.4) Dinâmica para chamada a comunidade de docentes para 56 

o Fórum das Engenharias (Leonardo Pinho) - O professor Leonardo Pinho destacou 57 

a importância do Fórum das Engenharias fazendo um convite a todos os presentes e 58 

salientando a oportunidade para os debates de questões de ensino; 4.5) Período para 59 

a convocação da Comissão de Ensino (Leonardo) - O professor Leonardo Pinho 60 

solicitou maior antecedência nas convocações.  Em votação, por maioria dos votos, 61 

uma abstenção, foi aprovada a antecedência de 72 (setenta e duas) horas para as 62 

convocações das reuniões ordinárias da Comissão de Ensino Bagé; 4.6) Reavaliação 63 

dos pontos de pauta que serão discutidos na comissão de ensino – O professor 64 

Elenilson comentou a solicitação do professor Martin Paz e ressaltou que está 65 

realizando um filtro nas pautas, porém, ainda está melhorando a análise dos pontos de 66 

pauta para a reunião; 4.7) Sala da pós-graduação e Mestrado em Ensino – O 67 

professor Elenilson informou que foi destinada a sala 1202 para as atividades do 68 

Mestrado em Ensino; 4.8) Criação de núcleos de trabalho entre Engenharias e 69 



 

Licenciaturas para avaliar os planos de ensino; (Martin) – Este item foi transferido 70 

para próxima reunião. 5) Projetos de ensino: 5.1) A produção de recursos didáticos 71 

por meio das TICs - Claudete Martins – Ajustar a carga horária semanal (20h); 5.2) 72 

Monitoria para as disciplinas de Física I – projeto 2 - Allan Seeber – Sem 73 

sugestões; 5.3) Projeto de Monitoria para o Componente Curricular Tecnologia de 74 

Produtos Lácteos - Fernanda Gautério – sem sugestões; 5.4) VIII Café com Ciência 75 

- Márcia Lucchese – sem sugestões; Em votação, por maioria dos votos, uma 76 

abstenção, os projetos de ensino foram aprovados, sendo condicionado o da profa. 77 

Claudete ao ajuste. 6) Relatórios de projetos de ensino: 6.1) Acompanhamento de 78 

desempenho discente através de avaliações formativas - Sandro Camargo – sem 79 

sugestões; 6.2) Projeto Integrador das Disciplinas de Engenharia de Energias 80 

Aplicadas ao Projeto de um Aeromodelo – Sabrina – anexar o trabalho publicado no 81 

evento.  Em votação unânime foram aprovados os relatórios sendo condicionado o da 82 

professora Sabrina ao ajuste. 7) Prorrogação de afastamento da professora Fabiana 83 

Giovani – O professor Elenilson fez a leitura da carta da orientadora, onde foi 84 

apresentada a solicitação do pedido de prorrogação encaminhada pelo orientador. Em 85 

votação, por maioria dos votos, quatro abstenções, aprovou-se a solicitação de 86 

prorrogação do afastamento da professora Fabiana Giovani. 8) Relato da reunião 87 

Comissão Superior de Ensino – O professor Sandro relatou que a PROGRAD está 88 

sinalizando o inicio do semestre 2018/1 em 19/03/2018. 9) Relato NUDE – Viviane 89 

Gentil falou de ações para caracterização do NuDE dentro do campus, relatou algumas 90 

campanhas realizadas pelo NuDE. 10) Número de matriculados por turma – O item 91 

10 foi discutido juntamente com o item 3.  Nada mais havendo a tratar, às doze horas foi 92 

encerrada a Reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo Elenilson Freitas Alves, 93 

Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé, e por mim, Uhil Robson do 94 

Nascimento Antunes, secretário da Comissão de Ensino do Campus Bagé. As 95 

declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta. 96 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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